

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preios de Abono

UN MES EN ESPAÑA... 1'25 PTAS.
EXTRAJERO... 2'25
SEMESTRE SUELTO... 5 OMBTS.
ID. ATRABADO... 10

LA ULTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HOBA - PALMA

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICACIONES

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 29

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

QUESTIONES IMPORTANTES

Ferro-carril

Mahón-Ciudadela

Quien comese un poco, no importa mucho, las ciudades de Mahón y Ciudadela y las villas de Alayor, Mercadal y Ferrerías reconocerán en la línea, que se expresa en el título del presente artículo, y que va incluida en la propuesta formada por el ingeniero jefe de la provincia, mucha importancia.

Las relaciones entre los pueblos de Menorca es muy poco, es decir, aumentaría mucho más, si los medios de comunicaciones fuesen otros que los actuales.

Los únicos que existen en el día son diligencias diarias entre Mahón y Ciudadela, pasando por los antes citados pueblos, cuyo servicio lo hacen unos vehículos pesadísimo y en los que el viajero no tiene ninguna comodidad y si una excesiva tarifa de precios puesto que para unos 46 kilómetros, que es el trayecto que media entre las dos ciudades citadas, se pagan 4 pesetas por pasajero.

Tienen además aquellos dos pueblos un vapor semanal que sale los domingos del puerto de Mahón y regresa el jueves.

Estos son los únicos servicios que el viajero tiene, amén de unos pocos carruajes de alquiler.

En Mahón y en Ciudadela hablando de un proyecto que hace tiempo existe acerca de la construcción de un tranvía eléctrico, oímos bastantes noticias optimistas referente a la conveniencia de que fuese un ferrocarril en vez de un tranvía lo que se construyera. Creemos pues que ahora que se presenta a los mahoneses una ocasión propicia para aventurar sus capitales con un interés asegurado, sabrán aprovecharla.

Del Atacado de Mahón, D. Juan Víctor hemos recibido la siguiente carta que nos es muy grato publicar:
«A las 15 de Mahón 15 de Octubre de 1904.

Sr. Director de LA ULTIMA HORA.

Muy Sr. mío y de mi mayor consideración: Enterado de la suya de 6 del actual, debo manifestarle que en mi concepto considero de utilidad suma el establecimiento en esta isla de un ferrocarril secundario que ponga en comunicación los pueblos de la misma y creo que tanto este Ayuntamiento que me honro en presidir como los de los demás del partido coadyuvarán por su parte a la realización del proyecto de referencia.
Cuantos datos y noticias necesite V. para el logro de esta idea estoy dispuesto a facilitárselos y para ello no tiene más que indicarme los que desee.
Esta ocasión me propongo el gusto de ofrecerle de V. afmo. y atento s. s. q. d. a. m.—Juan Víctor»

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, los astrónomos dan las siguientes variaciones atmosféricas.

Del 18 al 19.—Pasará desde Irlanda al del mar Norte una depresión y los núcleos perturbadores del Mediterráneo se irán alejando por el E. La influencia de estas fuerzas se sentirá algún tanto en las regiones cantábrica y mediterránea.

Jueves 20.—Se complicará la situación meteorológica con oposición de mínimos barométricos en el Mediterráneo, E.O. y N.O. de la Península, los cuales desarrollarán algunas lluvias y tormentas, especialmente en las zonas próximas a los centros de baja presión.

Viernes 21.—El mínimo del SO. pasará por el Estrecho y mar Itálico, y el del Nordeste estará en el golfo de Gascuña.

Se registrarán lluvias y algunas tormentas, particularmente desde el Norte al Centro, Andalucía y Levante.

Sábado 22.—Los mínimos del día anterior se hallarán en los parajes de Argelia y en el golfo de León, respectivamente; y nuevas fuerzas del Atlántico avanzarán hacia Irlanda, N.O. y S.O. de la Península. Continuará perturbado el estado atmosférico, produciéndose algunas lluvias, y principalmente en el N.O. y S.O., con vientos del segundo y tercer cuadrante.

Domingo 23.—La depresión de Irlanda estará en el Canal de la Mancha, el secundario del N.O. en las costas de Gascuña y el del S.O. se extenderá desde Aragón al Mediterráneo. En la Península recrudescerá el temporal de lluvias, con algunas tormentas, especialmente

desde el Cantábrico y regiones centrales al Mediterráneo.

Lunes 24.—Los centros de depresión se habrán trasladado al mar del Norte y al Mediterráneo, hacia el golfo de León y parajes de Argelia, por lo cual, aún mejorará el estado atmosférico de la Península, seguirá produciéndose algunos chubascos en la región mediterránea, desde hasta donde se extenderán el Centro, con vientos de entre N.O. y N.E. que harán bajar la temperatura.

Martes 25.—Quedarán algunos mínimos barométricos en el Mediterráneo, que todavía ejercerán alguna influencia en Levante y Andalucía.

Del 26 al 27.—Pasará desde el S.O. de la Península al Mediterráneo un núcleo de bajas presiones, que ocasionará algunas lluvias en Andalucía y Levante, propagándose algo hasta las regiones centrales.

Viernes 20.—Quedarán un mínimo en el Mediterráneo superior, que producirá algunos chubascos desde el N. N.E. al Centro, con vientos del cuarto cuadrante.

Del 29 al 31.—Las depresiones del Atlántico se encaminarán al archipiélago inglés y mar del Norte, causando algunas lluvias en el N.O. N., del 29 al 30, y en gran parte de la Península el 31.

La Princesa de Asturias

Por nuestra información telegráfica, se supo anoche en esta ciudad el triste fin que ha tenido la Princesa de Asturias, muriendo a causa del parto prematuro de una nueva infanta.

La princesa se llama María de las Mercedes. Había nacido en Madrid en la noche del 11 de septiembre de 1880. Cantaba, pues, 24 años un mes y seis días. Fueron padrinos del bautismo, su madre y el Papa, que estuvo representado por el cardenal Moreno.

La Princesa desde muy corta edad demostró tener un gran corazón. Les que la tratoran se hacen lenguas de su carácter afable, distinción de la casa Borbónica.

La princesa mantuvo relaciones amorosas con el príncipe D. Carlos de Borbón y Borbón, conde de Caserta, casándose el día 14 de febrero de 1901.

Este hecho ha sido el sucesos más notable que se registra en la vida Princesa de Asturias.

Recientes están todavía las suenas para que nos entretengamos en narrar la oposición que desde la prensa y desde la Cámara Popular se hizo a dicho matrimonio, creyendo, sin duda que de él se seguirían complicaciones que entorpecieran la marcha de la gobernación de España. Pero aquella campaña dió fin y llegó el día del matrimonio.

En la ceremonia intervinieron el Nuncio de Su Santidad y tres cardenales. El oficiante cardenal primado don Ciriano María Sancha, auxiliado por el Obispo de Sión y dos capellanes de honor, les dió la bendición; rociando de agua bendita a los novios con el aspersorio, comenzando acto seguido las velaciones.

Los contrayentes oyeron misa, y se les impuso el velo y el yugo que les fueron colocados por la Duquesa de Santo Mauro y el Duque de Granada de Ego. Al terminar la ceremonia el órgano tocó la Marcha de las bodas de Wagner.

La princesa, al morir, ha dejado dos hijos; el infante Fernando, su primogénito y la infanta que ha causado su muerte.

ACTUALIDAD

La guerra ruso-japonesa

La batalla de Yantzi

Las últimas noticias.—8.000 muertos.—32.000 prisioneros.—Nuevas posiciones conquistadas.

Paris.—A medida que llegan a San Petersburgo informaciones del teatro de la guerra, van desvaneciéndose las ilusiones que despertó el manifiesto de Kuropatkin y se exacerban las censuras de los desapechados.

Unos culpan al generalísimo, culpándole de haber tomado la ofensiva intempestivamente, y otros le compadecen, presintiendo que cumple órdenes imperiales.

En San Petersburgo se habla ya de 8.000 rusos muertos y de 32.000 prisioneros, y se asegura que es inmensa la pérdida de material; que la desorganización y la desbandada ha llegado a su colmo, y que está cercado un gran destacamento ruso.

Los de Tokio son más amplios. Los vencedores dicen que siguen sus éxitos; la lucha es terrible alrededor de Penihai; y no ha terminado aún, pero ya se inicia la victoria de los japoneses.

El mariscal Oyama anuncia que han

sido rechazados los ataques de los rusos alrededor de Penihai, y que ha comenzado la retirada a la caída de la tarde.

El ataque de los japoneses empezó temprano.

Hasta ahora, añade, carecíamos de partes sobre las últimas fases de las operaciones.

Un fuerte destacamento de caballería a las órdenes del príncipe Kanin ha rodeado el flanco izquierdo de los rusos y sembrado el desorden entre las fuerzas que apoyaban su retaguardia.

Este ha sido una gran ventaja para nuestras operaciones de flanco.

La caballería de Kanin se lanzará nuevamente sobre la retaguardia de los rusos.

La columna de la derecha del ejército de Kuroki está atacando en estos momentos al enemigo en Chahsiuiling; la columna del centro del mismo ejército ha ocupado las alturas que circundan a Lienhuashan y Maanzan.

El ala derecha de la columna izquierda de este ejército ataca ahora el resto de las tropas rusas instaladas sobre una altura al Norte de Shauouaken. El ataque efectuado por el ejército de la derecha se halla contrariado por las dificultades del terreno.

La columna derecha del ejército del centro comenzó las diez de la mañana el movimiento ofensivo contra una altura que se levanta al Norte de Huchinkiciatzi. La artillería enemiga ha comenzado a batirse en retirada a las diez de la tarde.

La columna derecha del ejército de la izquierda ha ocupado a Panehiappo esta mañana.

La vanguardia ha llegado ya a Pachiaton. Esta columna reforzada por otras de reserva ataca actualmente a una división rusa cerca de Huang Huan Tien. No se conoce aún la marcha del combate.

Varias baterías de artillería rusa emplazadas en Chienhuang hua Tien, han opuesto una obstinada resistencia. Una parte de la retaguardia japonesa ha atacado a esa artillería, y el ataque se desenvuelve de una manera satisfactoria.

La columna del centro del ejército de la izquierda, lanzada en persecución de los rusos, ha ocupado a Liao-sant-ciatzu y acaba ahora al enemigo en dirección de Kodanin.

El ala derecha de la columna izquierda ataca en la actualidad al enemigo en Hanglinpo.—Mar.

Oyama felicitado.—Lo que se desea saber

Londres 15.—El mariscal Oyama ha recibido un mensaje del Mikado, felicitándole a las tropas en nombre del pueblo japonés.

Ahora sólo falta saber si los vencedores destruirán a los vencidos o si el general Kuropatkin logrará repetir la admirable hazaña de Liao Yang, salvando nuevamente los restos del ejército derrotado.

Esto dependerá del resultado del combate establecido hoy al norte de Penihai entre el general Kuroki y las tres divisiones de reserva que operan al mando de Kuropatkin.

Anales trágicos de los japoneses.—Noticias de Port-Arthur.

Paris 15.—Dice un telegrama de San Petersburgo: Nuestros periódicos no publican ningún detalle sobre la batalla de ayer.

Los correspondientes señalan solamente el ensarnamiento inaudito de la lucha sostenida durante los días pasados en una extensión de 50 kilómetros.

El asalto de las colinas vecinas al defensor de Teurayaline, el día 12, fué terriblemente trágico.

Los japoneses, a falta de cartuchos, lanzaban piedras.

Habían ya los japoneses logrado penetrar a los rusos, por medio de una batería de montaña, cuando fueron reforzados y rechazaron completamente a los rusos, resultando muchos de ellos muertos y gravemente heridos.

El ataque de los japoneses fué tan furioso como encarnizada la defensa de los rusos.

Los japoneses emplean fusiles de grueso calibre, haciendo horribles heridas.

Las lluvias diluvianas aumentaron el horror de la lucha el día 12.

La Gaceta de la Bolsa dice que la comunicación de Port Arthur está casi por completo suprimida.

Los japoneses están fortificando a Dagonschan. Parece que se preparan a un nuevo asalto.

Carrera militar

OBRAS PARA EL INGRESO

Aritmética, por Salinas.
Algebra, por Salinas y Benítez.
Aritmética, por Sánchez Vidál.
Algebra, por id., id.
Geometría, por Ortega.
Geometría descriptiva, por Pezdra y Ortega.
Trigonometría, por Pallele.
Gramática francesa, por Ortenero.
De venta en la librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

Por telégrafo

Violento choque.—Muertos

Madrid 17 a las 18'30

Se reciben telegramas de los Estados Unidos, en los que se comunica que en Rio Grande ha ocurrido un violento choque de trenes, que ha ocasionado muchos muertos y heridos.

Se carece de detalles.

D. Jaime de Borbón

Madrid 17 a las 19'30

Corre con insistencia el grave rumor de haber fallecido en la Mandchuria D. Jaime de Borbón, hijo de D. Carlos pretendiente de la corona de España.

Como carecemos de confirmación, creemos que debe acogerse con reserva esta noticia, pues bien pudiera ser un infundio.

Paredes grave

Madrid 17 a las 22'45

Corre el rumor de que el capitán de la Guardia civil Sr. Paredes que mató en duelo al Marqués de Pikman se halla enfermo de gravedad, inspirando su estado serios temores de que tenga un fatal desenlace.

Ministerio que dimita

Madrid 17 a las 18'30.

Telegrafan de Lisboa que el Ministerio en masa ha presentado la dimisión al Rey.

Maniobras.—Enfermos

Madrid 17 a las 22'45.

Dicen que hay más de treinta soldados enfermos a causa de la marcha penosa efectuada por la Sierra durante las maniobras. Estos han quedado en los pueblos por donde pasaba la tropa, a medida que enfermaban.

Senado

Madrid 17 a las 18'30

La sesión que ha celebrado el Senado se ha reducido a enterar a la Cámara del fallecimiento de la Princesa de Asturias y a nombrar la comisión que ha de ir a Palacio a dar el pésame al Rey.

Se leyeron también las comunicaciones en que se daba cuenta del natalicio de la Infanta y de la concesión a la misma de las banderas de Damas nobles y de María Luisa, levantándose seguidamente la sesión para no reunirse hasta después que se haya dado sepultura al cadáver de la Princesa.

Congreso

Madrid 17 a las 18'35

La sesión que ha celebrado esta Cámara ha revestido la misma importancia que la celebrada por el Senado, pues se han leído las mismas comunicaciones y se han tomado iguales acuerdos.

El Sr. Romero Robledo pronuncia un breve discurso ensalzando las virtudes de la difunta, y propone que se suspendan las sesiones hasta después de enterrado el cadáver.

Muerte de la Princesa de Asturias

Ceremonia aplazada

Madrid 17 a las 18

Ha sido aplazada la ceremonia que debía celebrarse en Palacio para la inscripción en el Registro civil de la Infanta recién nacida.

Ultimos momentos

Poco antes de espirar la Princesa los médicos Sres. Cervera y Alabern celebraron una consulta, y en vista de lo desesperado del caso, acordaron que se administraran a la paciente los últimos Sacramentos.

El Presidente del Consejo de Ministros asistió al acto. Apenas hubo recibido la paciente la sagrada forma, sufrió el colapso que la bajó al sepulcro.

El Viático.—Acta.—Comunicación

Madrid 17 a las 10

La niña recién nacida se halla también gravísima.

El Obispo de Sión ha sido el que administró el Viático a la

Princesa. En el momento de espirar, el Obispo pronunció la solemne y fúnebre frase: «Acaba de espirar la Serenísima Princesa de Asturias, entre las muestras de cariño y afecto de los suyos y las preces de la Iglesia».

El Sr. Sánchez Toca, como Notario Mayor del Reino extendió el acta de defunción.

El Sr. Sampedro comunicó inmediatamente la triste noticia a todos los representantes de España en el extranjero y a los gobernadores de todas las provincias.

Consejo de Ministros.—Amortajado

Madrid 17 a las 18

La infanta María Teresa ostentará el título de princesa de Asturias mientras dure la menor edad del primogénito de la difunta.

Se está celebrando en Palacio Consejo de Ministros, los que se ocupan en buscar los precedentes que existen acerca de los honores que han de tributarse al cadáver de la Princesa para el entierro.

Entre otros acuerdos se convino que la Gaceta oficial publique un número extraordinario dedicado exclusivamente a comunicar a la nación la terrible noticia del fallecimiento de la Princesa.

S. M. el Rey, que se halla afectadísimo conversó breves momentos con el Sr. Maura.

Todo el Cuerpo diplomático ha asistido a Palacio a dar el pésame a la familia real.

La Reina, las infantas María Teresa e Isabel y el príncipe de Baviera continúan en el cuarto dormitorio al lado del cadáver, el cual será amortajado con el hábito de la virgen del Carmen.

Telegramas

Madrid 17 a las 18'30.

Mientras la princesa entraba en la agonía se recibían en palacio multitud de telegramas dirigidos a ella en los que la felicitaban por el alumbramiento.

Extraordinario.—Noticia fatal.—Despedida

Madrid 17 a las 18'30.

Todos los periódicos han tirado a la calle un suplemento extraordinario, dando cuenta de la muerte de la Princesa y publicando su retrato.

A la una de la tarde, el Dr. Ledesma comunicó a la familia Real la gravedad del estado de la Princesa. La Reina, desconsoladísima ante tan triste nueva, besaba con efusión a su querida hija. El Príncipe, Conde de Caserta, dispuso que se la confesara, verificándolo el confesor de la reina D. Joaquín Pérez.

La Princesa se despidió de su madre, hermano y hermanas colmando a sus dos hijos de besos y caricias.

Esta escena fué imponente y desgarradora, produciendo honda sensación en todos los presentes, que lloraban a lágrima viva.

Mientras el Marqués de la Vega de Armijo se encontraba en Palacio firmando las listas, fué sorprendido por el anuncio del Viático, al cual asistió. Pocos momentos después, llegaba el Sr. Maura, encontrándose con el cuadro aterrador que ofrecía la familia real y la alta servidumbre de palacio.

La reina, que se halla enferma de un fleumón, no abandonó la cabecera del lecho de la difunta, ayudando ella misma a amortajar el cadáver de la Princesa.

La capilla de palacio ha sido convertida en capilla ardiente.

Consejo.—La minoría republicana

Madrid 17 a las 19'30.

El consejo de ministros celebrado en palacio, acordó exponer mañana el cadáver de la princesa en la capilla ardiente de palacio, y conducirlo al panteón del Escorial el miércoles próximo.

La minoría republicana se abstuvo de entrar en la sesión del Congreso mientras se daba cuenta de la muerte de la princesa.

Funerales.—Misa

Madrid 17 a las 22'45.

El Estado costeará los funerales que se celebrarán en la iglesia de San Francisco el Grande.

Los capellanes de honor turnan velando el cadáver.

Todo Madrid agolpase a las puertas de palacio y acude a firmar los albums que se van llenando de firmas.

En la alcoba del dormitorio de la princesa se ha levantado un altar en el que se dirán misas hasta que el cadáver haya sido trasladado a la capilla ardiente.

Descomposición.—Aprobado

Madrid 17 a las 22'45.

El cadáver de la princesa se halla muy desfigurado, a consecuencia de la gran hinchazón que se ha desarrollado, comenzando por este motivo a presentar señales de descomposición.

El Rey ha aprobado las medidas y disposiciones tomadas en consejo por los ministros de la corona.

Polavieja.—La familia real

Madrid 17 a las 22'45.

Hemos tenido ocasión de hablar con el general Polavieja en el preciso momento de salir del palacio real y nos ha dicho: «Vengo apenadísimo. El cuadro de familia que se desarrolla ahí dentro es tristísimo. Los ayudantes del Rey en vano han intentado separar a éste del lecho mortuario, pues no han podido conseguirlo. La Reina permanece también a la cabecera, reflejando en su semblante el intenso sufrimiento que su corazón padece.»

El príncipe de Asturias, arrodillado a los pies de la cama, muestra igualmente el profundo dolor de su alma.

Firmas.—Entierro.—Tropas

Madrid 17 a las 22'45

Calculase que pasan de 30.000 las firmas estampadas en las listas de palacio.

A última hora el Rey y la Infanta María Teresa se retiraron a sus habitaciones.

Las Duquesas de San Carlos y Santo Mauro y la Marquesa de Navarres, la Condesa de Mirasol y las duquesas de Santa Géneova y de Vistahermosa ayudaron a la reina a amortajar el cadáver de su hija.

El entierro se verificará el próximo miércoles a las diez de la mañana.

El Ministro de la Guerra general Linera ha dispuesto que las tropas de guarnición en las poblaciones inmediatas a Madrid cubran la carrera que ha de recorrer la fúnebre comitiva.

Esposa inencontrable.—Base de despedida

Madrid 17 a las 22'45.

El Príncipe Conde de Caserta muéstrase inconsolable por la pérdida de su idolatrada esposa a la que él mismo cerró los ojos. Cogiendo en brazos a su hijo primogénito le hizo dar un beso en la frente de su madre que acababa de espirar.

El niño asustado y entristecido prorrumió en fuerte llanto.

Mañana se procederá al embalsamamiento del cadáver.

La guerra ruso-japonesa

Victoria rusa.—Japoneses desahogados.—Enardecido combate.—Evacuación del Saitama.

Madrid 18 a las 1.

San Petersburgo.—Un telegrama oficial ruso dice que las tropas de Kuropatkin han obtenido una victoria al sur del río Cha-ho en cuya bata la tomaron doce cañones del enemigo desalojando a los japoneses de varias posiciones persiguiéndoles en un trayecto de más de dos kilómetros.

A las cuatro de la madrugada de ayer continuaba el combate muy encarnizado.

La escuadra del Báltico ha recibido orden de aguardar en Naskw a otros buques rusos que pasarán mañana por aquel puerto.

FABRA

Nuestra información

Muerto de la Princesa

El Sr. Presidente de la Diputación Provincial, haciéndose intérprete de los sentimientos de todos los vocales de la Corporación...

El Serra sufrió una herida de profundo...

El día 16 la guardia civil detuvo a dos sujetos, como presuntos autores del delito...

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes:

Con motivo del fallecimiento de la Princesa de Asturias, el estandarte nacional ha ondeado a media asta en todos los edificios públicos...

Anoche el concejal Sr. Castañón se entrevistó con su compañero Sr. Font y Monteros para telegrafiar, en nombre de los concejales monárquicos del Ayuntamiento...

La illota de Can Bitlla

El alcalde accidental Sr. García Orell, según parece, trata de imprimir cierta actividad a algunos asuntos que se hallan pendientes de resolución.

Uno de estos es el que hace referencia al derribo de la illota de Can Bitlla. Según están enterados nuestros lectores...

El Ayuntamiento se hallaba enterado de esto y preciso era que se supiera el día en que estaría desocupada la finca para comenzar el derribo de aquella illota.

Según estamos enterados, esta mañana el Sr. Llauger ha mantenido una conferencia con el alcalde accidental y en ella se ha tratado de este asunto.

Aquel señor mostró conforme en imprimir la mayor actividad en el traslado para dejar cuanto antes desocupada la finca. Así que esto se haya hecho participará a la alcaldía quien enseguida ordenará se proceda al derribo de la citada illota.

Inglés en Palma

«El Isis».—Vigilancia inglesa.—Remoras. Se encuentra fundeado en esta bahía, frente a Porto-Pi el crucero inglés Isis de 5.500 toneladas. Va al mando del comandante Mr. G. H. B. Mundy.

Esta mañana, a las once, el comandante Mr. Mundy ha venido a tierra en una lancha a vapor, acompañado del vice consul de Inglaterra en Palma don Bartolomé Bosch.

En un landó se han dirigido a cumplimentar a las autoridades de marina, civil y militar.

En la Comandancia de Marina Mr. Mundy ha sido recibido por el Comandante D. Joaquín Rovira, en el Gobierno no civil por el Gobernador D. Gonzalo Cerdá de la Pedraja y en el Gobierno militar por el General D. Eugenio Torrelana.

Nos hemos procurado informes acerca del motivo de la venida a Palma del Isis. Noticias que tenemos por exactas y que no pueden afirmarse categóricamente por la índole de las mismas, aseguran que el Isis viene para vigilar el paso probable de barcos rusos por el Mediterráneo.

Permanecerá en ésta una o dos semanas y quizá más tiempo, si fuere necesario. Probablemente saldrá cada dos o tres días para efectuar cruceros de inspección y regresará después a nuestro puerto.

Según las circunstancias, puede que veagan más barcos ingleses a Palma, aunque hasta la fecha no se considera muy probable.

El Isis desde este puerto se dirigirá al de Gibraltar.

La Asamblea Farmacéutica

En la última sesión celebrada por la Asamblea de Farmacéuticos en Zaragoza, quedó nombrada una Comisión permanente que gestionará cerca del Gobierno la concesión de las conclusiones aprobadas, promulgando una ley especial en defensa de los farmacéuticos.

Forman la Comisión los Sres. Orra, Bonet, Buis Gimenes, Maurá (don Gabriel), Palido, Villegas, Abras Xifra, Calvo y Ocho y barón de Bonet.

Supientes Abad de Lérida, Valenzuela de Palma de Mallorca y Naües de Seria.

Cenrrada y tiros

En la noche del día 15 del actual, en la villa de La Puebla, se dió una cenrrada a unos vecinos de la calle de la Goleta.

Varios sujetos que se hallaban en la cenrrada se trabaron de palabras, y uno de ellos disparó un arma de fuego cuyo proyectil hirió a Baltasar Serra Serra, que en aquel momento cruzaba la calle a unos 50 metros de distancia del grupo que disputaba.

Sr. García Orell desplegó su actividad para que hoy mismo los peritos examinarian en las mismas oficinas municipales sus respectivos dictámenes, paés que el alcalde accidental los reclamaba con urgencia.

Los dictámenes presentados son cuatro: El del arquitecto municipal, señor Benassar en representación del Ayuntamiento y el del arquitecto Sr. Ramis en el de D. Juan Matons, dictaminan en el sentido de que las casas que hay en pie, amenzan ruina. El arquitecto Sr. Aleñar, en representación del señor Andreu y el maestro de obras Sr. Reñés, en el de la Sra. Fuster, dicen en su dictamen, que las casas no están ruinosas.

En estos dictámenes ha ocurrido una cosa particular. Resulta que el arquitecto Sr. Aleñar emite informe en sentido contrario de la opinión que sustentaba su representante.

Este, así que lo ha sabido, ha presentado un escrito al alcalde manifestando, su estrafalario y haciendo presente que tal vez este caso sea único, pues no es posible comprender que un hombre un perito que ha de fallar en contra suya.

De todo lo escrito se deduce que de los dictámenes presentados hay dos que dicen que las casas de referencia están ruinosas y dos que no lo están.

Todos estos documentos citados han sido unidos al expediente. Ahora procede de nombrar un perito que emita su dictamen.

Según estamos enterados durante esta semana este asunto quedará resuelto.

Religiosas

Para hoy.—Santos Lucas, apóstol evangelista, Julián y Justo. Para mañana.—San Pedro de Alcántara y Santa Rosina.

Mañana continuarán en Santa Catalina de Sena. A las seis exposición, a las diez misa mayor.

Al anochecer la tercera parte del rosario, el ejercicio del mes de Octubre y reserva.

Notas del Carnet

Ha salido para la Península nuestro distinguido amigo el teniente coronel de Estado Mayor D. Jorge Fernández de Heredia y Andújar acompañado de su señora esposa D.ª María Weyler, hija del Excmo. Teniente general D. Valeriano.

Ha llegado a esta ciudad procedente de Madrid el cajo de la Arrocera de San Bartolomé D. Artem Pérez.

De Barcelona ha llegado el veterinario D. Buenaventura Barceló.

Ayer salió para Barcelona a bordo del «Maram» D. Guillermo Descallar acompañado de su señora.

En la escuela Superior de Comercio de Alicante, acaba de obtener el título de Profesor Mercantil, después de brillantes ejercicios, el joven D. Francisco Oa taño y Planells.

Reciba nuestra felicitación. Ha fallecido el primer teniente de Infantería D. Antonio G. I. bert García.

Ayer tarde, a las cuatro, fué conducido a su última morada tributándole los honores correspondientes.

Damos a la familia del Sr. Gelabert nuestro pésame.

Banca y Bolsa

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Divid. habida, Divid. pendiente, Ganos, Cargos, Cuentas. Includes data for Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Table with columns: Valores locales, Oficial del día 17 a las 15. Includes data for 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Table with columns: Valores públicos, Oficial del día 17 a las 15. Includes data for 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Table with columns: Valores públicos, Oficial del día 18 a las 10. Includes data for Norte, Alicante, Francia, Exterior de París, Renta Francesa, etc.

Table with columns: Valores públicos, Oficial del día 17 a las 23. Includes data for 4 por 100 interior fin de mes, Norte, Alicante, etc.

Table with columns: Valores públicos, Oficial del día 18 a las 10. Includes data for Norte, Alicante, Francia, etc.

Militares

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, desde primero del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, asignados al arma de Infantería, en los casos y condiciones que determina el art. 3.º transitorio del reglamento de sueldos en tiempo de paz, son las siguientes: 23 de Marzo de 1893, para los tenientes coronels; 16 de Septiembre de 1892, para los coman-

dantes y 31 de Julio de 1894, para los primeros tenientes.

Obras en curso

Se ha publicado la siguiente Real orden de Guerra: «Con el fin de que en primero de Enero próximo venidero no se interrumpan en los establecimientos industriales a cargo del Onerpo de Artillería las obras en curso de fabricación, así como para que sea posible en dicha fecha dar comienzo a las que nuevamente se le encomiende en el plan de labores correspondiente de acuerdo con lo informado por esta Ordenación de pagos, el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer que por dichos establecimientos se proceda desde luego a incoar los oportunos expedientes para la adquisición por subasta de las primeras materias necesarias para los seis primeros meses del expresado año, partiendo de un plan de labores igual al actual, consignando en el pliego de condiciones una fecha prudential hasta la cual pueden ser aumentadas al doble ó reducidas a la mitad las primeras materias y efectos a que se concreten los expedientes de subasta. Los establecimientos pasarán oportunamente a quien corresponda, relación de las cantidades necesarias para satisfacer los compromisos adquiridos por las expresadas subastas, a fin de solicitar el correspondiente anticipo.»

Es asimismo la voluntad de S. M., que en analogía a lo dispuesto en Real orden de 8 de Enero de 1902 (D. O. número 6), desde el año 1905 las subastas para adquisición de primeras materias con destino a los establecimientos industriales a cargo del Cuerpo de Artillería, podrán abarcar las necesarias para un año y tres meses más.

Comisión mixta

Han sido nombrados para formar parte de la Comisión mixta de reclutamiento al teniente coronel de Caballería don Juan Jerez Vascon y el comandante de Infantería D. Arnaldo Luis.

Retiro

Se ha concedido al carabiniero de esta Comandancia José Navarro Payá.

AUDIENCIA

Asesinato por celos

(CONTINUACIÓN)

Esta mañana, a la hora de costumbre, se ha continuado la vista de la causa suspendida ayer.

El tribunal y los jurados eran los mismos. El eslon se hallaba tanto ó más lleno de público que el día anterior, y todavía han tenido que marcharse muchísimas personas sin poder presenciar la vista.

A las diez y cuarto ha llegado el procesado acompañado de cuatro presos más que tenían que declarar, todos ellos maniatados y conducidos por una pareja de la guardia civil.

Prueba testifical

Se ha continuado la de la defensa. Ambrosio Sánchez.—De 26 años, soltero, curtidor, fué uno de los primeros que acudieron a prestar auxilio al herido; dice que eran sobre las ocho.

No le dijo ningún nombre al preguntarle qué le había herido. Cuando llegaron a la Casa de Socorro, el comandante de municipal es lo preguntó varias veces quién le había herido y no le contestó, pero al preguntarle si había sido Manolo, dijo que sí.

Mientras lo conducían a la casa de Socorro, varias mujeres decían: ha sido Manolo. El fiscal le dice que en el sumario dijo que eran las siete y media y el declarante contesta que no le dijo, pues se debió equivocar en la hora de la misma manera que se equivocaron en su nombre.

El fiscal hace ver al declarante varias contradicciones entre la declaración del sumario y la actual. Pero el declarante las niega. El fiscal pide que consten estas contradicciones.

Francisco Miró.—De 22 años de edad, soltero, empleado del gas, estaba en Cas Chatet y oyó los gritos del herido, y al salir preguntó a éste: ¿quién os ha pegado? y contestó que no lo sabía.

Después vino una mujer gritando, ha sido Manolo. En la casa de Socorro le sucedió lo mismo que al anterior.

Dice que ocurrió el hecho a las ocho de la noche. El fiscal le hace ver varias contradicciones, pero éste le dice que en el momento de declarar, estaba muy ofuscado.

Vió a Celaréz, pero llegó primero él. Guillermo Vicens.—De 34 años de edad, casado, tabernero, conoce al procesado, dice que el día de autos estuvo con el procesado y por la tarde se marchó en un carrerón con él, a eso de las seis y cuarto.

Manolo se marchó de su casa a eso de las siete y media y no llevaba la cabeza vendada, ni llevaba manta ni abrigo. Le prendieron en su casa a la nueve y media, tomando el capote de éste.

No dormía en su casa. Sebastián Lliull.—De 64 años de edad, casado, zapatero, estuvo en Cas Chatet a las ocho y cuarto ó antes y encontró a Manolo, que no llevaba vendas, ni espolero, no vio a ninguna mujer en la puerta. Conoce a Catalina la hermana de Segarra.

Manolo salió a las nueve y media. Oree que la Llinás abusa algo de la bebida, y cree también que no se puede prestar fe a sus palabras.

De la puerta de Cas Chatet no se puede oír nada. Francisco Sancho.—Es renunciado. Bernardo Vicens.—Estaba en casa de Guillermo y vio llegar a éste y a Manolo, el último día vendado ni capote.

No conoce a éste por ningún apodo. Miguel Ponseti.—De 35 años de edad, soltero, vió a Manolo sin vendas ni capote.

Sebastián Felis.—De 26 años de edad, casado, dice que conoce al procesado. Vió a Manolo en casa de Guillermo, que llegó en un carrerón y después se marchó solo. No llevaba venda ni capote.

Lorenzo Botella.—Es renunciado. Miguel Aradas.—De 45 años de edad, zapatero, casado, dice que a las siete y cuarto vió a Manolo en casa de Guillermo.

No llevaba venda ni manta, a las ocho y media oyó decir a la gente que había sido Manolo el matador. Antonio Frats.—De 43 años de edad, casado, hilandero, vive en la calle de Manteros.

El día 24 se enteró del crimen. El 23 al marcharse a su casa por la noche, encontró un hombre gordo, muy alto, envuelto en una manta, que corría mucho y le dió un empujón.

Dice que era doble del procesado. El que corría iba de la calle de la Herretería a la de Manteros. Oyó decir que habían matado a un hombre.

Nadal Ferrer, 46 años, casado, comerciante. Al entrar en la calle del Socorro, y era más de las ocho, encontró a un hombre que corría embosado en una manta.

Al llegar a su casa le dijeron que habían cometido un crimen, y entonces él dijo lo que le había pasado. Dice que el hombre que vió era más alto que él.

Esteban Bonnin, 37 años, casado, tornero. Vive cerca de la calle de Manteros. A las ocho vió pasar un hombre que corría embosado en una manta, y que se marchaba hacia la puerta de San Antonio.

Este hombre que huía no entró en Cas Chatet. Gabriel Emar. Es renunciado. Pedro Munar, 40 años, casado, natural de Oostig. Empleado del gas.

Estaba en un café de la calle de la Alfarrería. Salió de allí a las siete y cuarto y vió pasar a Manolo, que se iba por la calle del Socorro, y entró en Cas Chatet. Cuando entró en esta casa llevaba un sombrero claro.

José Sbert, 30 años, casado, celador de policía, conoce al procesado. A las siete y media estaba con el testigo anterior de Can Benet, y vió al procesado, que entró en Cas Chatet. No iba vendado, ni llevaba capote.

Cuando el testigo pasó por la Herretería, no vió ningún indicio del crimen. Después se enteró de este. Francisco Torres. Es renunciado su declaración.

Antonio Balaguer. Es uno de los presos, 25 años de edad, soltero, era curtidor, viene de Valencia en donde cumplió, por homicidio. Estaba en la cárcel cuando llevaron a esta a Manolo.

Formó parte de la rueda de presos. Al ir la defensa a preguntarle a quien señaló a Llinás, el presidente le hace una seña, y renuncia a este testigo y a todos los demás.

Prueba documental. Se lee el folio que hace referencia a la autopsia de la víctima y otro de la conducta de Manolo que resulta ser bastante desfavorable y otro de la distancia entre el lugar del crimen y Cas Chatet que es de 23 pasos y medio que se recorrió reloj en mano en 2 minutos y en un paso regular, por el jinete y el escribano.

Por la defensa se lee uno en que consta una certificación de D. Eugenio Losada, en que dice que las manchas del chaleco de Manolo, datan de mucho antes del día de autos y otro que hace referencia a la rueda de presos.

La sección de derecho acuerda que los penados Antonio Balaguer y Oreytao Valls, quedan a disposición del Gobierno para que puedan pasar a sus respectivos presidios a cumplir sus condenas.

Discurso del Fiscal

Empieza su alegato diciendo que es esto debe tenerse en cuenta la diferencia que hay cuando en el crimen la víctima es una persona que abusó mucho del vino, y es una persona degradada, por el juego y por las malas mujeres, todo lo contrario del suceso de hoy, en el cual vemos que la víctima es una persona honrada y respetada por todos y la cual ha de morir a manos de un individuo, ó mejor de un malvado, que tiene escaso valor social.

Reborda el grito de Palma honrada, al saber que en una de sus calles se había cometido un asesinato y al saber que la víctima era el honrado Segarra y el matador Manolo, un hombre de carácter pendenciero y malvado.

Yo, señores jurados, no poseo la astucia, ni la elocuencia necesaria para explicaros mis deseos, pero cuento con vuestro recto corazón, para que comprendais la culpabilidad del procesado. Debeis castigar a éste tal y como se merece, para hacer un escarmiento, en bien del mismo.

Si así no lo hacéis es dejar en manos de todas las gentes, vuestro consentimiento para cometer los crímenes que quieren.

Para demostrarnos la culpabilidad del procesado, cuento con los informes de los testigos que aquí han declarado. Únicamente el procesado ha negado el hecho.

Para haceros ver su culpabilidad empearé por haceros notar la vida del Segarra durante su residencia en Palma. Ocho años hacía que vivía en la posada de Can Bana y nadie había tenido que decir nada de él, incluso el procesado que ha afirmado que era un hombre honrado.

Pegaba con puntualidad al dueño de la posada y éste no tenía que decir nada de él. Tres años hace, cuando el procesado y su mujer entraron en la posada, cuando la mujer el puesto de sirvienta, pues desempeñaba dicho cargo aunque lo niegue el Manolo, y el dueño de la posada, pues en el sumario lo dijo su mujer y así consta.

El Manolo es de malos antecedentes como han hecho constar la Alcaldía y el Gobierno civil. Dice que su conducta tiene mucho que desear.

El mismo dice que surraba a su mujer, como si las mujeres fueran bestias y tuviesen que ser golpeadas por los hombres.

Es además un hombre vigoroso y que está en estado de poder trabajar, y a obstante, no lo hace y se dedica a pelear, cosa muy bueca como diversión pero como oficio, es cosa de vagabundo. A última hora, tiene celos del Segarra, pero celos infundados.

El dice que no, pero qué motivo para de industria a matarle sino tiene celos? Y estos celos son un principio de vida hacia el Segarra.

El Manolo quería que su mujer saliese de la posada pero ella no quería, y entonces el día 22 él entra en la posada y pega un fuerte bofetón a su mujer que tenía un niño sobre la falda y le tira a los dos al suelo, y al ver esto la mujer del procesado, coge un vaso y le estrella en la cabeza de él.

Para herir el Manolo al Segarra y vengarse en él, empieza por adquirir un puñal y sabiendo que la víctima lleva que pasar por la calle de la Herretería, y le espera, y al verle pasar se le ech encima y le aseta tres puñaladas. Entonces huye y se refugia en Cas Chatet, mientras el herido es conducido a la casa de Socorro y de allí al Hospital, en donde fallece.

El procesado niega haber realizado el hecho, pero a pesar de esto, el ministro público lo sostiene.

Tiene en primer lugar la voz pública que lo afirma y lo anuncian los hechos, y por último la designación de la víctima.

Aquí el señor fiscal explica los hechos tal como los conocen nuestros lectores, por las declaraciones de los testigos. Ataca al público y califica de grosería el haberse burlado de la Llinás, por haber sido una testigo valiente.

La defensa cree que el fiscal se refiere a él y suplica al señor presidente que haga guardar al señor fiscal un poco de orden. (El presidente agita la campanilla.)

El presidente dice a la defensa que con esas susceptibilidades, no se pueden vestir esas ropas (las de defend.). El fiscal considera las declaraciones de los presos respecto a la rueda, como un complot urdido por ellos para salvar al procesado.

Dice que al pedir el espejo en Cas Chatet, fué para mirar si se había de sordenado sus ropas con la carrera. Al poco rato que estuvo en la taberna y que un hombre dijo que un tal Manolo había asesinado a un hombre, si no había sido él porque le dijo, que gastaba esas bromas.

Si no hubiese sido él no hubiese dicho nada, pues no por llamarse Manolo debe de ser uno culpable.

Luego dijo el procesado que desde las siete y media estaba en la taberna y los testigos dicen que eran las ocho menos 17 minutos, y como sabemos la distancia del lugar del crimen a Cas Chatet, puede pasarse en dos minutos.

Refiere las amenazas que hizo Manolo con el cuchillo y el interés de la mujer, que dijo a la guardia que se lo quitase.

Todos los que se enteraron del hecho, dijeron al punto: ha sido Manolo, incluso su mujer que dijo: Manolo ha hecho una de las suyas.

Todas estas pruebas son suficientes para declarar a este culpable.

Pero queda otra y es la más importante, es la designación de la víctima que dijo: que había sido Manolo.

Ocupándose de los testigos de la defensa, dice que solo han contestado afirmando lo que decía la defensa ó sea que traían la lección aprendida y es contradecido con lo dicho en el sumario.

Todos traen la farsa aprendida. (La defensa replica el orden, murmulos en el público.)

El fiscal termina diciendo, que conladera el caso de homicidio premeditado, castigado por el artículo 41a del código penal.

Además dice que el asesino cogió al Segarra sin armas para defenderse y que por lo tanto hay parte de alevosía.

A las 11 y media ha empezado a hablar el fiscal y ha terminado a las doce y 40 minutos.

Suspensión

Se ha suspendido para continuarse a las cuatro de esta tarde

De la Región

Sóller

Dice el Sóller en su número de hoy: A las primeras horas de la mañana de atardeyer empezaron a circular rumores por esta población referentes a la cacería todía que 6 de Diciembre del año 1900 fué robada de nuestra iglesia parroquial. Desde entonces, en fabricas y talleres, en reuniones familiares, en círculos y cafés, es éste el tema de todas las conversaciones. Los comentarios sobre el hecho son muchos; unos afirman que ha sido encontrada la preciosa joya, otros que han sido cogidos los ladrones y otros que únicamente existen telegramas que hablan lacónicamente del asunto.

Nosotros, deseamos dar al público

la noticia exacta de lo ocurrido, y no pudiendo sacar nada en limpio de las habladurías del vulgo, nos hemos dirigido a persona que consideramos bien enterada del asunto y nos ha comunicado: que de los que verificaron el robo, hay tres individuos que hallándose en el penal de Tarragona sufriendo presidio por otras causas cometidas, se han declarado autores del robo de la custodia de esta iglesia parroquial.

Ya se conocen, pues, los autores de la sustracción de tan valiosos y artística joya; ahora únicamente falta que toman do pié de dichas declaraciones se practiquen por autoridades competentes las diligencias necesarias para dar con el objeto robado y podamos verlo otra vez colocado en su lugar, lo cual es un deseo muy vehemente en todos los solterones.

Se celebró en la «Defensora Solterona», el domingo último, la anunciada fiesta conmemorativa del décimo séptimo aniversario de la inauguración del edificio social.

El programa se cumplió en todas sus partes. El banquete y la jira de la tarde se vieron bastante animados y la velada musical estuvo concurrendísima, tomando en ella parte el Orfeón de la sociedad, que cantó bonitas composiciones, y las dos bandas de esta localidad que ejecutaron escogidas piezas de sus repertorios.

El salón teatro fué adornado con exquisito gusto.

15 Octubre de 1904.

Felanig

Durante la presente semana, han alternado los días buenos con otros lluviosos y fríos. La noche última ha sido la más tormentosa, cayendo abundante lluvia, que continuaba todavía en la mañana de hoy.

En algunos puntos de este término y en diferentes pueblos de la isla, el aguacero de anoche fué copiosísimo. En Porto Colom, inundáronse muchas casas, arrastrando los muebles y atemorizando a los vecinos. Y entre Artá y Capdepera, la corriente que invadía la carretera era tan caudalosa, que arrancaba las paredes, viéndose obligadas a retroceder las diligencias que conducen la correspondencia.

Las fuerzas de la guardia civil pertenecientes a los pueblos que forman la Línea de Felanig, se reconcentraron en esta ciudad, el jueves y viernes últimos, para ejercitarse en el tiro al blanco en terrenos del predio «Son Suau».

Los negocios de almendros, brevemente paralizados en esta plaza, se animan otra vez.

El precio corriente hoy es el de 89 pesetas el quintal.

El próximo domingo día 23 del corriente, se celebrará en esta ciudad la última feria de la presente temporada.

15 Octubre de 1904.

Mahón

A las seis y media de la tarde de ayer, se inauguró con procesion y gran concurrencia de fieles la Santa Misión confiada a los PP. de la compañía de Jesús, Guisla y Rosell.

La procesion se organizó en la iglesia de San Francisco.

Fueron llevados en andas por congregantes en traje de penitente, las venerandas imágenes del Santo Cristo de la Sangre ó Buen Pastor, que se venera en la iglesia de San José, aneja al Hospital Civil y la de la Virgen de la Soledad que se custodia en San Francisco de Asís.

Se dirigió la procesion a la iglesia de Santa María.

El Rdo. P. Rosell ocupó la Sagrada Cátedra, pronunciando un hermoso sermón de circunstancias, dando cuenta de las gracias concedidas a los fieles que asisten a los cultos de la Santa Misión, ordenada para honrar el aniversario de la declaración dogmática de la Immaculada Concepción de María.

Luego hizo lo mismo el P. Guisla explicando detalladamente el significado y la importancia de la Misión.

La santa Misión se ha inaugurado con toda solemnidad y ha tenido feliz éxito.

Esta mañana a las cinco y media a pesar de la pertinaz lluvia la concurrencia ha sido numerosa.

A las once de la mañana ha empezado en Santa María los ejercicios para los niños y niñas.

El vapor Nuevo Mahónés ha sido hoy portador de 36 cabezas de ganado de crida, procedentes de Alcudia, los cuales, conforme tiene dispuesto la Alcaldía, de acuerdo con la Junta local de Sanidad, han sido puestos en observación.

Gacetillas

Se ha encargado accidentalmente de la dirección de La Protectora, el vice-presidente de la misma D. Bartolomé Ocafell, por dimisión de D. Bernardo Amer.

El señor Amer venía desempeñando el cargo de presidente desde hace unos seis años, siendo reelegido repetidas veces. Su existencia y desinteresado cariño a la sociedad le granjeó el aprecio de todos los socios sin distinción. La reforma del Reglamento, la construcción del hermoso teatro y otras mejoras, son debidas a la constancia del señor Amer con la cooperación de otros valiosos elementos que forman parte de la junta directiva.

Ocupaciones particulares han impedido al señor Amer que continuara desempeñando dicho puesto muy a su pesar y a disgusto de sus compañeros de junta y de los socios en general.

Manila 13.—Ha llegado a Singapore el vapor Alicante, de la Compañía Trasatlántica.

Colón 13.—Ha salido para Oursago el vapor Cataluña, de la Compañía Trasatlántica.

Ha sido puesto en libertad el individuo Damián Bannasar detenido como presunto autor del envenenamiento de su esposa Margarita Bolger y Mas.

El sensacional drama «D. Juan de Serbellón», presentado en Mar y Tierra, con gran aparato, constituya para dos grandes novedades, una de ellas la repeticion en la escena de los veteranos aficionados señores Garriga y Girard, y la otra producida por ponerse en escena dicho drama, deseado por los asiduos concurrentes a aquel teatro.

La interpretación de la obra, fué acertada. Linares, Llobera, Paulo, los debutantes, todos, fueron objeto de entusiasta ovación.

Ayer se celebraron exámenes para los aspirantes a procuradores siendo aprobados D. Agustín Oubellas Gazá, D. Matías Gil Amengual, D. Miguel Benito García y D. Francisco Gil Llopis.

Ha sido nombrada en el paseo del Borne una sortija de oro. En la Inspección de Vigilancia darán noticia de quien la tiene en su poder.

A fin de convencerse de la eficacia de la Loción Capilar Antiséptica del Dr. Skranowichy de Moscú, no hay más que tomar un solo frasco.

Ninguna TOS resiste 24 horas a los Dicoles pectorales Roselló. Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo.—Vente en todas las farmacias.

QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, a precios económicos. Sírvasse en la Sastrería Almoneser Montaner, Sindraco 2 a 10.

El mejor preservativo para catarros, pulmonías y estreñimientos es tomar después del café y al acostarse una copita del gran Cognac Serrano.

Se vende en todos los principales establecimientos de ultramarinos, confiterías y cafés.

Harina lactada Bobé, es el mejor alimento para los niños, evita los vómitos y diarreas desde los primeros días.

Se vende en latas ó paquetes de 125 y 250 gramos.

SOMATOSE

Contra la clorosis.

Rigado é intestino, Ramba del Centro 6, junto al Liceo.

TOS se cura usando las Pastillas antisépticas y balsámicas Morelló.

Novidades en trajos para Caballero, Almoneser Montaner, Sindraco, 2 a 10.

A las Señoras y Señoritas

La modista E. G. Ordóñez participa a las señoras de gusto de esta capital que teniendo que ausentarse realiza la existencia de sombreros con grandes rebajas de precios en el Hotel Barnils.

La mejor recomendación es la garantía que ofrece al público NICOLAS TI-OOULAL

CIRUJANO DENTISTA

Toda persona que tenga necesidad de dentadura ó dientes postizos, puede pagar su importe, a los tres meses de usar el aparato, de un serle útil podrá devolverlo.

Nuevo sistema de orificar y empastar dientes, en el mismo día. Extracciones sin dolor, desde 2 pesetas. Los que pertenecen a alguna sociedad de socorros mántos una peseta.

Paseo del Borne, entrada Pelaires, 109

Modista madrileña

Prontitud, elegancia y economía. Ocupección de trajes y sombreros y reforma de los mismos. Venta de patrones y medida a medida de precio. Enseñanza de corte por sistema nuevo y rapidísimo. Reforma de sombreros desde una peseta en adelante.

BRONDO, 5—2º

ALQUILER

Hay una bonita casa para alquilar en el caserío del Terreno, con todas las comodidades apetecibles. Informarán en el Centro de Anuncios.

Planteles de almendros

Para trasplantar se venden magníficos pies de almendro, en casa de Pedro Antonio Pujades (san Mayeta) esquina al nuevo mercado, Plaza Oriente 12—Inca.

Más telegramas

Conferencia sobre la Marina Mercante.

Madrid 18 a las 8'15. En el Ateneo se ha celebrado una conferencia acerca de la Marina mercante. En ella D. Joaquín Arumi ha presentado unas conclusiones que son importantísimas. Entre las principales figuran: el establecimiento del derecho de anclaje, marcando el número de toneladas que han de gozar de franquicia ó de subvención en el gran cabotaje y en la navegación trasatlántica; la derogación de los tratados de comercio vigentes, gestionando la celebración de otros nuevos, de conformidad con las bases propuestas; y que se procure establecer líneas postales españolas que sirvan todos los estados y especialmente los de América.

Nuevo gabinete en Portugal

Madrid 18 a las 10. Lisboa.—Se ha resuelto la crisis nombrándose un nuevo gabinete progresista, que presidirá, sin cartera Luciano Castro.

Desempeñarán los cargos de ministro de Estado y del Interior, respectivamente, los señores Pavi y Pereira Miranda.

Probablemente el nuevo gabinete quedará constituido hoy.

Disolucion de las Camaras.—Pruebas.

Madrid 18 a las 8'15. En Roma se ha publicado el Real decreto de solución de las camaras, fijando para la celebración de las elecciones generales

el día 6 de Noviembre próximo.

Los Ministros extranjeros residentes en Tángar han formulado enérgica protesta ante el Sultán por las medidas dictadas suspendiendo en Marruecos el comercio de cabotaje.

Muerte de la Princesa de Asturias

Funciones suspentadas.—Colgaduras retiradas. Madrid 17 a las 16'45.

El Gobernador ha reunido en su despacho a los diferentes empresarios de los teatros de esta Corte, para rogarles que suspendan las funciones que tenían anunciadas.

Las colgaduras que ya habían sido colocadas en los edificios públicos con motivo del nacimiento de la nueva infanta, han sido retiradas, al tenerse noticia de la muerte de su madre, la princesa de Asturias.

Suspension.—Luto oficial. Madrid 18 a las 8'15.

Se han suspendido las sesiones en el Senado y Congreso hasta después de haberse celebrado los funerales en sufragio del alma de la princesa de Asturias.

Se ha acordado que la Corte guardará tres meses de luto riguroso y otros tres de alivio.

Maniobras suspentadas.—La prensa.—Los teatros. Madrid 18 a las 8'45.

A causa del fallecimiento de la princesa de Asturias se han suspendido las maniobras militares, regresando las tropas a sus respectivos cuarteles.

Toda la prensa publica sentidos artículos necrológicos, ensalzando las virtudes que en vida adornaron a la difunta.

Se ha acordado la suspensión de las funciones anunciadas en los teatros, hasta después de verificado el entierro.

Mozares.—Nombramiento.—Sucesión. Madrid 18 a las 8'45.

La Gaceta publica un real decreto disponiendo que el infante D. Alfonso, primogénito de la princesa de Asturias, disfrute de los honores que le corresponden como heredero de la corona de España.

Inserta además una disposición nombrando al conde de la Vinaza embajador de España en Portugal.

La Correspondencia de España publica un bien razonado artículo, en el que se demuestra el indiscutible derecho que tiene la infanta D.ª María Teresa al principado de Asturias.

Dueto general.—Floreo. Madrid 18 a las 9.

Los telegramas que se reciben en Madrid anuncian que en todas las provincias de España se han suspendido las funciones en los teatros y las fiestas populares, en señal del luto general que lleva todo el país.

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado que se corten todas las flores que haya en los parques y viveros para cubrir con ellas la cama y la capilla, donde se halla expuesto el cadáver.

La guerra ruso-japonesa

Telegrama de Shakaroff. Madrid 18 a las 8'15.

Telegramas que se han recibido

en San Petersburgo, del general Sahkaroff, dicen que los japoneses el día 15 del corriente, atacaron el ala derecha del ejército ruso.

Han resultado infructuosos los esfuerzos realizados por las tropas rusas para recuperar las posiciones perdidas en Lindshinon. El grueso de la columna no ha sido atacado. En estos encuentros las pérdidas experimentadas por los rusos son de escasa importancia.

En contradicción. Madrid 18 a las 8'45.

Tokio.—Los generales Oku y Nokudé persiguen, por la parte Oeste, a los rusos en su retirada.

Las operaciones de los japoneses han tenido un gran éxito.

San Petersburgo.—El correspondiente en Mukden del periódico Novoiemija, comunica que en el combate de los días 15 y 16, los rusos mantuvieron en toda la línea del frente en sus posiciones.

Los regimientos Manstrand, Neushalot y Petropoli atacaron fogueosamente las posiciones de los japoneses, al oeste de los pueblos Semkletow y Konentchen.

Los japoneses huyeron, dejando abandonados sus muertos y heridos y seis cañones.

Declaraciones de un Ministro japonés. Madrid 18 a las 8'45.

Un telegrama de Londres dice que un Ministro del Japón ha declarado que no es al Japón sino a Rusia a quien correspondería ahora hablar de la paz. Afirma que nada podrá impedir que continúen las hostilidades, pues el invierno es mucho más apropiado para la guerra.

Los japoneses confían apoderarse muy pronto de Tieling y una vez conseguido, marcharán sobre Karbin.

Posiciones reconquistadas. Madrid 18 a las 9.

Mukden.—Los rusos han vuelto a apoderarse de las posiciones de que habían sido desalojados, en la orilla izquierda del Charke, después de sostener un combate espantoso al arma blanca. Los japoneses los cañoneaban.

Probablemente los japoneses, extenuados por el combate, aflojarán en su resistencia; mientras que los rusos, electrizados por la derrota, atacan con un furor y una resistencia inauditos.

Signos el avance. Madrid 18 a las 9.

Tokio.—Los japoneses, continuando su movimiento de avance, ocuparon una nueva posición al sur del río Cha.

El ejército de la izquierda ocupó Witurkiam el día 16 a las doce, desalojando cinco batallones y varias baterías.

En el centro el general japonés Oku atacó el ala derecha rusa con el objeto de cortarle la retirada.

BOLSA

Madrid 18 a las 16. (URGENTE)

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París. Values: 76'95, 76'97, 93'00, 483'00, 420'00, 37'00, 34'39, 86'87.

Servizio Italo Spagnuolo

El vapor Ansonia de 2500 toneladas saldrá para Marsella y Génova el 23 del actual.

Forfait y conocimiento directo para los principales puertos del Mediterráneo y para los de Europa y América en el Atlántico.—Gabriel Mulet, Palma.

IMPORTANTISIMO

Desde el martes próximo 11 del corriente y siguientes en Porreias y por acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa se celebrará Mercado.

Lo que se anuncia para conocimiento de todas las personas a quienes pueda interesar.

El Ron Bacardi

ES EL MEJOR DEL MUNDO. Unico representante en Baleares Bernardo Estela.

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA

Especialidad acreditada a la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica. VENTA.—Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

RONDALLES

Obra póstuma del popular autor catalán. PRECIO, 3 PESETAS.

Las carreras

Civiles y Militares de España. ULTIMA EDICION. Reformada con arreglo a los últimos programas. Precio: 5 pesetas.

AL LENTE DE ORO

25—BROSSA—25. Gafas y lentes cristal roca y demás clases.—Composturas al momento.—Epléndido surtido de Estampería y Molduras. PRECIOS REDUCIDOS.

CURACION DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRÓ. expectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. MIRÓ. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perseñil.

PIZZARRAS

ALGEBRA Y ARITMÉTICA para el ingreso en las Academias Militares y resolución de los ejercicios.

B. de las Alas y P. Bazán y D. León Fernández Fernández. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

Jaime Hernández pintor,

San Miguel 21, Palma. Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cuadros de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 ptas. balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel a 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18. Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA. San Miguel, número 21, Palma.

—¿Qué es lo que quiere hacer vuestra Majestad? —Ante todo, intimar a los rebeldes que me abran las puertas. —Se negarán. —Ahora lo veremos,—dijo Enrique III, y mandó ensartar bandera blanca, y al varla, los parisenses dejaron de hacer fuego. El señor de Joyeuse se acercó a los baluartes y dijo:—¡Vosotros de París! ¡El rey os manda que le abráis la puerta de su capitol! Si obedecéis no se buscará ni a los culpables ni a los cabezas de motin. —¿Y si nos negamos?—preguntó uno desde lo alto de la muralla. —¡Os ahorcarán! —¡Viva la real! ¡Viva la ligal! ¡Abajo los hugonotes!—respondieron los burgueses, y Joyeuse apenas tuvo tiempo para replegarse apresuradamente hacia las tropas reales porque le siguió una lluvia de balas, pero tuvo la suerte de que ninguno le hiriese. —¡Es preciso cargar sobre esa canalal —dijo el rey, mas éste había reflexionado mucho durante veinte minutos, y añadió:—Es inútil, querido Joyeuse, que yo haga matar mis suizos y todo para ir a dormir al Louvre, a un palacio en el que siempre me aburriré. —Supongo que vuestra majestad no tendrá el propósito de acampar en las llanuras de Saint Denis. —No. —Y vuestra majestad tiene necesidad de un albergue,—observó Joyeuse sonriendo. —Pienso ir a Saint Cloud, y desde allí enviare un correo a Montmorenc y

27 PONSON DU TERRAIL

EL REGICIDA

La Juventud de Enrique IV

puso a mirar y Orillon hizo fuego. El bufón vió hacer al duque un brusco movimiento y tambalearse durante unos segundos, pero a pesar de esto, continuó en pié.

—Recibió el balazo en medio de la coraza,—dijo el bufón. —¿Murió? —Ni siquiera está herido, la coraza es de muy buen temple.

—Probemos otra vez, sin embargo. El bufón aplicó la mecha al cañón ó hizo fuego otra vez. El cañón vomitó una nube de proyectiles y el humo rodó de nuevo la barricada y cuando se disipó ni Orillon ni Mauricio vieron al duque. ¿Estaba muerto ó herido? ¿O bien había bajado sano y salvo de la barricada?

Ni el uno ni el otro pudieron decirlo a punto fijo. Precisamente en aquellos momentos los sitiadores cambiaron de táctica.

Ametrallados sin cesar abandonaron al cabo la barricada y de pronto Orillon y Mauricio oyeron una voz imperiosa que gritaba fuera:—¡Obardes! ¡Obardes!

Era la del duque de Guisa que trataba de rehacer a los sublevados para llevarlos al asalto.

—Este hombre es invulnerable,—dijo Orillon con rabia,—pero por fortuna los suyos no le secundan.

—¿Quién sabe!—murmuró el bufón al ver que por cima de la barricada oíanse mabán veinte cabezas. El cañón volvió a vomitar metralla y cuando se disipó la humareda, Orillon vió a veinte burgueses en pié: habían reemplazado los vivos a los muertos.

—¡Ira de Dios!—murmuró Orillon.—Esto va mal, y, sin embargo, no podemos permitir que se apoderen del Louvre, querido Mauricio.

—No, no podemos consentirlo. —Seguid matando burgueses mientras yo subo a la torre del reloj desde la que podré dominar todo París.

—¿Y qué adelantaráis con eso? —Gontaré las barricadas y me entretaré de si el rey viene ó no en nuestro auxilio.

—Os aseguro, señor duque, que si conté con alguna tabla de salvación no fué con esa, os lo juro,—contestó Mauricio, y Orillon mandó que le volvieran a colocar sobre los mosquetes cruzados y que le llevasen a la torre del reloj. El Sr. de Epernon le acompañó y le preguntó:—¿Os parece señor de Orillon, que podremos resistir mucho tiempo?

—Resistiremos todo aquel que vos tembléis,—respondió Orillon.

Ea lo alto de la torre existían cuatro saeteras que correspondían a los cuatro puntos cardinales. Orillon que se acercó a cada una de ellas sirviéndose de un antejo para ver mejor y al norte, al sur, al este y al oeste, vió que París estaba erizada de barricadas, sonrióse y

murmuró:—¡Pobre rey! Es incapaz de pasar a través de todo eso... Mauricio tiene razón: lo que hará será marcharse a Saint Cloud.

Dióse cuenta además del movimiento ofensivo de los sitiadores que se habían retirado hacia la plaza de Saint Germain l'Auxerrois, siendo la legada de los reitres, de la duquesa de Montpensier lo que le dió valor.

A pesar de las palabras brutales con que le contestara Orillon, el de Epernon continuaba a su lado y se atrevió a preguntarle:—¿Seguis creyendo, señor de Orillon, que será conveniente hacer una salida?

—Habría que hacerla. —¿Y qué os parece al parlamentásemos con el pueblo? —Que para fraile no tendrías precio,—respondió Orillon.—¿Por qué en lugar de ceñir espada no os calistéis la cogulla de alguna orden religiosa?

Y volviéndole la espalda se puso a mirar con el antejo hacia la plaza atormentándole en su fuero interno una duda:—¿Qué había sido del rey de Navarra?

Sin perder de vista el combate, el buño de Orillon, hombre de gran sentido práctico, se decía:—Es indudable que no se debió a la casualidad el que el rey de Navarra, se encontrase la otra noche en casa de Rochiboud. Si abandonó a Pau para venir a París, es porque se propuso algún objeto y con seguridad que no vino solo. No sé por qué se me metió en la cabeza la idea de que nos vendría muy bien el auxilio de unos cuantos centenares de gascones...

Al decir esto, examinaba, miraba a todas partes valiéndose de su antejo, y después de haber mirado las calles cubiertas de barricadas, examinó los tejados de las casas y le llamó la atención un grupo de hombres que estaban en uno de una casa de la calle de los Clerigos alrededor de una chimenea.

—¡Vive Dios!—maulló entre dientes.—A esos me parece que los conozco...

Y cuando con más obstinación fijaba en ellos el antejo vió ondear una bandera ¡la bandera de Navarra!—¡Voto a bríos!—exclamó.—Si esa bandera ondease sobre el Louvre ¡por Dios santol que el de Guisa no entraría jamás en él.

—¿Qué decís, señor de Orillon?—preguntó tímidamente Epernon. —Digo, Sr. duque de Epernon, que se acerca la hora de la salida.

—Creo que aún podremos resistirnos un poco más. No le respondió Orillon, que no apartaba la mirada de la bandera que ondeaba al aire, sobre el tejado de la casa de Jodelle. Vió a los gascones irse agrupando y después de levantar la barricada en unión de los vecinos de la calle y a Nos atacar a los reitres y replegarse sobre la barricada, y, por último, a la duquesa de Montpensier caer en la emboscada preparada por el rey de Navarra y quedar cogida entre dos fuegos. Desde aquel momento olvidó Orillon sus heridas; rectoró las fuerzas, y abandonando la torre bajó a la batería improvisada desde la que Mauricio seguía ametrallando a los ligeros y gritó ¡A caballo!

—¿Salimos?—preguntó el bufón.

—Sí, por cierto, y espero que París se rendirá porque el rey de Navarra está con nosotros,—respondió Orillon, y al decir estas palabras, los gascones de Lahire atacaron la barricada, y los burgueses retrocedieron diezmados por el último cañonazo.

XVI Volvamos al lado de Enrique III, que había encontrado cerrada la puerta de los Fosos de Montmartre. Ordenó a los suizos que rompiesen el fuego, al que respondieron los parisenses y, como se recordará, mataron el caballo al rey que se levantó murmurando:—¡Mal presupuesto!

No tenía cañones para echar abajo la puerta y sus suizos y guardias eran de infantería y caballería, y los fosos de los baluartes muy anchos profundos. Los parisenses hicieron cuatro descargas y como consecuencia de ellas los suizos vieron cuatro veces aclararse sus filas.

Al lado de Enrique III hallábase un joven oficial muy apuesto, apellidado Joyeuse (1) recién llegado a la corte, pero considerado por todos como uno de los favoritos del rey que le dijo:—No se puede situar una plaza sin artillería.

—A no ser que se tome el asalto,—repondió Joyeuse. —Sí, mas para eso se necesitan feginas para cegar los fosos y escalas para subir a las murallas, y nosotros no tenemos nada de eso.

(1) Llegó a ser duque y almirante y murió en la batalla de Coutras en 1577.

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS

Domingos

Salen de Alcedia. La bajía y pasaje de Palma debe salir en el tren de las dos de la tarde y ir a empalmar con la combinación de carruajes en La Puebla.

De Palma sale para Ibiza correo á las 10 de la mañana. De Barcelona llega á Palma correo á las 7 de la mañana.

De Palma sale correo para Barcelona á las 6:30 y de Alicante á Ibiza á las 7 de la mañana. Llegada de Mahón, por vía de Alcedia á las 6:30

Martes

De Palma sale correo para Barcelona á las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Miércoles

De Palma sale correo para Ibiza y Valencia á las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcedia en el tren de las 9:30 de la mañana.

Procedente de Mahón llega á Palma correo á las 6 de la mañana.

Jueves

De Palma sale correo para Barcelona á las 6:30 de la tarde y para Mahón á la misma hora. Llegada de Ibiza á las 3 de la tarde. Llegada de Barcelona á las 7 de la mañana.

Viernes

Salen correo de Palma para Alicante á las 13 de la mañana. Llegada de Barcelona á las 7 de la mañana.

Sábados

Salen correo de Palma para Barcelona á las 6:30 de la tarde. Llegada de Valencia á Ibiza á las 7 de la mañana.

Ferrocarriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS De Palma hasta Manacor y Felangí, á las 7:40 mañana, 2 y 6:15 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa Maria y Felangí. De Palma hasta La Puebla, á las 7:40 mañana, 8:30 y 6:15 tarde (mixto desde Empalme) De Manacor hasta Palma, á las 8:30 (mixto) 8:50 mañana y 6:15 tarde.

De Manacor hasta Felangí y La Puebla, á las 6:30 mañana y 6:15 tarde (mixto en los Bañales)

De Felangí hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa Maria) y 5:25 tarde (mixto desde Empalme) De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felangí, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 tarde (mixto hasta Empalme)

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: 2 líneas. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller. Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 mañana y de 2 á 7 tarde): Alayor, Alcúdia, Artá, Felangí, Inca, Manacor, Andraitx, y Sóller. Estaciones semafóricas: Bajolí, en la Isla de Mallorca.

Puntos de parada y horas que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Puntos de parada, P. de salida, Salidas, Llegadas. Lists destinations like Andraitx, Felangí, Santa Maria, etc.

Postales

Reproducción de cuadros antiguos y modernos. Artistas notables. Tipos y costumbres de todos los países. Bromuros, platinos, en negro y colores.

Villa-Venus

por Miss-Teriosa (Vicente Sanz) Un lujoso tomo ilustrado con profusión de grabados. Precio: 4 pesetas. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

CALLOS DUREZAS

¡Es el mejor. Siempre cura!! Precaver contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que descreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas como está probado: los cura al momento. De venta: Farmacia Valenzuela y principales.

Callicida Abras Xifra

CALLOS DUREZAS

¡Jamás deja de dar resultado!! Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor á la primera aplicación, extirpando pronto los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel á instrucciones.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Castafirma y Pacífico con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico El día 26 de octubre y 1 de Noviembre, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia El día 11 de octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 16 de Oádiz el vapor MANUEL CALVO directamente para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Curacao, Puerto Labele y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Caripano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas El día 8 de octubre saldrá de Barcelona el vapor ISLA DE LUZON directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Austral.

Línea de Buenos Aires El día 2 de octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz el vapor directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo El día 25 de noviembre de Barcelona y el 27 de Oádiz, el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Póo, con trasbordo en Casablanca, Masagan y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Guinea.

Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. Villaverde, directamente para Cebrantes, Masagan, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tanager Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanager: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de San Antonio Maura, núm. 4.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General (Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Centros, Madrid, Alcañá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Frithers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Gresley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía. Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Blos.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza. Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Vapores Transatlánticos

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA

Para Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, y New Orleans. Saldrá de este puerto el 29 del corriente el vapor

PIO IX

Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la cabida que necesiten teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

Vapores Transatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPAÑIA (Sociedad en comandita)

Línea de la América del Sud El 21 del corriente saldrá también de Barcelona para Buenos Aires el magnífico y veloz vapor español

Berenguer el Grande

ADVERTENCIA.—Si hubiese suficiente número de pasajeros, la Compañía resolvería la venida á este puerto del citado vapor para embarcarlo.—Urge, por tanto, que se avisen los que haya. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

Tintorería La Catalana

DE J. BARTRULIHC.—Plaza de Cort, número 3 En este establecimiento se lavan, tinen y planchan toda clase de ropas sin necesidad de desmenuarse ninguna prenda y sin que con el roce ni el sudor ensucian las ropas interiores. Se lavan, tinen y aprestan toda clase de crepones, sedas y encajes. Lutos con prontitud. Especialidad en los lavados á seco y aprestos á cilindro.

TUPINAMBA TOSTADERO DE CAFÉ VIDRIERIA, 40 junto la CASA MONTANER Aroma concentrado con Real Privilegio. Cafés Moka, Caracollo y Puerto Rico. Representante exclusivo por toda la isla de Mallorca. Julio Masó Font

NOTA.—Los cafés de esta casa pueden ser sometidos á un riguroso análisis.

¿Existe calvicie verdadera?

LA CALVICIE HA SIDO POR FIN VENCIDA. D. STAKANOWITZ. La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece á primera vista, una carencia absoluta de cabello; aun observando el cráneo más brillante lo vemos siempre poblado de pequeño y ligero vello que ha venido á sustituir á la antigua cabellera, el pelo de los calvos no ha pues en realidad desaparecido; continúa existiendo con su organismo completo, lo que hay es que permanece como atrofiado hasta verse reducido á la menor expresión. Y este vello es aun posible producirlo y convertirlo en cabello en los atacados de pelada general.

La calvicie completa no existe, pues en realidad. La calvicie verdadera y absoluta tamente incurable se reduce á los diversos casos en que á consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se forma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo. La calvicie es uno de los grandes azotes de la sociedad moderna. Los sufrimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian á desmenuar en edad temprana la cabeza del hombre. Los mejuergos y porquerías con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad.

Afortunadamente tan lastimoso estado de cosas está llamado á desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que llegue á conocimiento de todos el impor antísimo descubrimiento hecho por el Dr. Májico y Bacteriológico ruso, V. Stakanowicz, miembro de la Academia de Microbiología. M. cou, con su renombrada Locin Capilur antiéptico, única que á las cinco fricciones se ven los efectos, desembarazando radicalmente del cuero cabelludo todo elemento parásito y morbo, evitando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó recobrando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Único concesionario para la venta en España y Portugal M. FERNANDEZ ZARAZOLA (Proveedor de la Real Casa) GERONA De venta: Perfumería de D. Francisco Meridiano, Cadena 6, sucesor de Casanovas, y Perfumería Universal calle de Jaime II—2.

Contra la ts rebelde, crónica ó reciente Járabe del Dr. Villegas (Córdoba) (A BASE DE BROMOFORMO Y CLORHIDRATO DE HEROINA) Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarros, los tísicos, los asmáticos, los disméticos y cuantos padecan ronquera, fatiga ó expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo. Hay pastillas de igual fórmula para viajeros. De venta en todas las farmacias.

TINTORERIA PARISIENSE

JAIME II, 55—Antes Bastaixos CASA FUNDADA EN 1874

D. Francisco Martí, dueño y fundador de la Tintorería Parisiense, situada en la calle de Jaime II, núm. 55, antes Bastaixos, participa á su numerosa clientela y al público en general, que desde el año 1874 en que me establecí en Palma, no ha habido jamás traslado; por consiguiente la Tintorería Parisiense ha corrido siempre á mi cargo. Y para que el público no se lleve á engaño, confundiendo mi casa con otras que si no llevan el mismo nombre á lo menos es muy parecido. La gerencia de mi casa está confiada á mi sobrino MIGUEL COOH, con quien podran entenderse directamente todos mis favorecedores. Aviso muy importante.—Esta casa no tiene ni ha tenido nunca sucursales.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolas 39, y en las farmacias perfumerías y droguerías.

Arte de relojería

Especialista en reparaciones, garantizando todo trabajo, á precios muy ventajosos. Prontitud y precisión.—Ora taller—Ora parisí, Calle Siete Esquinas, 22—Platería 17—Palma de Mallorca.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Coris. Los infiernos de Paris, por J. B. Enseñat. La ciudad y las sierras, por Eas de Queveiv. La hija malalta, por Emile Richelbowig. Beatriz Cenci, por J. D. Guerrari. Pasión Carnal, por J. B. Enseñat. Los espectros, por H. Ibsen. Los presídios de Siberia, por Dostovski. De venta en la Librería de J. Tous Plaza de Cort, 14 y 16.

OBRAS

de Tolstoi (Conde de Lebn) á una peseta el tomo Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo. Amor y Libertad, 1 tomo. ¿Qué es el Arte? 1 tomo. Polikuchka, 1 tomo. Ivan el Imbécil, 1 tomo. Mi Confesión, 1 tomo. Novelas Cortas, 1 tomo. Lo que debe hacerse, 1 tomo. El Poder de las Tinieblas, 1 tomo. Placeres Cruels, 1 tomo. Amo y Criado, 1 tomo. Resurrección, 2 tomos. La Esclavitud Moderna 1 tomo El Matrimonio, 1 tomo. La Salvación está en vosotros, La Sonata de Kreutzer 1 tomo. Ana Karenine, 2 tomos. Mis Memorias.—(Infancia-Placeres Viciosos, 1 tomo. Adolescencia-Juventud), 1 tomo. La Guerra y la Paz, 3 tomos. La Verdadera Vida, 1 tomo. 1 tomo.

Obras de utilidad práctica

Manipulación de la leche. Manual de esgrima. Manual de equitación. Manual del tejedor. Manual del tintorero sscamanchas. Manual de topografía. Tratado de veicipedia. Manual de corte y hechuras de trajes para niño y caballero. El consultor de Negocios legales. Id. id. para señoras. Tratado de fotografía. Tratado de pintura industrial. Manual de Medicina y Veterinaria. El Baremo universal y cuentas hechas. Estas obras se venden al precio de 5 pesetas encuadradas en tela y doradas. Manual de jabonería y perfumería. Librería de J. Tous.—P. de Cort, 14 y 16.

Lecciones de francés

Para los aspirantes á las Secretarías de Ayuntamiento y Juzgados Municipales. Los cursos del idioma Francés que capitán Mr. Delpech se recomendarán el 1º de Octubre por su sobrina recientemente llegada de Francia. La viuda del citado Profesor tendrá también un curso para señoras en su propia casa. Informarán San Cayetano 11—2º

Piso para alquilar

Se desea alquilar un piso con toda clase de comodidades, muy alegre y espacioso, tiene coladuría, agua de fuente y aljibe. Darán razón en la calle de José Villalonga núm. 27, Terreno.

DINERO

Se facilita con prontitud y reserva al comercio, industriales y propietarios, con letras, pagarés ó hipotecas y sobre papeletas de empeño, ahuyas, ropas, muebles, en ónidas, licores y vinos embalsados, picles y efectos de zapatería. Despuig 40—Santa Catalina.

SE ALQUILA

Un espacioso piso primero, con agua á grifo y toda clase de comodidades en la calle de Rovellá, núm. 6. Informarán Santo Domingo número 12, principal.

Próximas oposiciones

Subsecretarías y Ayudantes de Obras públicas. Para informes, Emisión Gené, Unión 44, 2º Palma.

Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado: En los herpes, así internos, como externos; en las llagas, y úlceras, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarras pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y anemia; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía. Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Deposito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Quartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

Gran fábrica de productos refractarios y de gra M. CUCURNY

Propietario de las minas de fierros refractarios. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todas formas y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. FABRICA—Bordets, Teléfono 8.77. DESPACHO—Princesa y Cotnera, 6. Teléfono: 1.847, Barcelona.

AVISO

La casa Juan Medina y Compañía de Barcelona tiene el honor de poner en conocimiento de sus numerosos clientes haber retirado el DEPOSITO DE EFECTOS MILITARES de la tienda de sastretería de D. Juan Banzá, calle de la Unión núm. 2, quien queda autorizado de hacer ninguna operación por cuenta de la casa, y en su lugar hemos nombrado como nuestros únicos depositarios en Palma á los SRES. BUJOSA y OUNI, sombreros calle de la Unión, núm. 42, quienes servirán con prontitud y recibirán cuantos encargos tengan que hacerse á la casa principal, sin alteración de precios.

EMULSION-FORCADA

La LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el Concurso de Emulsiones de aceite de hígado de bacalao que convocó el «Colegio de Farmacéuticos de Barcelona», por ser la más reconstituyente y nutritiva, la más agradable y digerible; la de efectos más inmediatos y de eficacia más segura y admirable para fortalecer y curar á los niños débiles, linfáticos, tardíos en andar, desgastados, escrófulosos, raquíticos, demacrados, anémicos, etc.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real, 1.—Barcelona.

El reuma

tiene su origen en la mayoría de los casos en la humedad que penetra en los pies. Con el uso del calzado de goma se conjura el peligro de coger un resfriado por tener los pies húmedos ó frios. Fíjese siempre la marca de la Boston Rubber Shoe Co. que es la que más se recomienda por su elegancia y duración. Desconfiar de toda otra marca. Depósito general para España: MULLER Hermanos, Barcelona «La Villa de Paré», Rambla del Centro, 12, y Aviló, 20, quienes indicarán los puntos de venta á los que no encuentren nuestra marca en los comercios.

HERPES ESCROFULAS, TUBERCULOSIS con desmorinamiento de fuerzas ó inapetencia LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

QUIMOSINA SOLER

Nuevo medicamento para curar el dolor del estómago y facilitar la digestión. Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza de la Quartera, 2 Palma. De venta en todas las farmacias.